

AÑO XXIV.—NÚM. 6777

MIÉRCOLES 27 DE FEBRERO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

LOS LUNES DE LOS EXCMOS. SRES. DE TOGORES.

El baile de antes de anoche, puso fin en la presente temporada, á las agradables reuniones que, semanalmente venian celebrándose en la aristocrática morada de los Excmos. Sres. de Togores.

La circunstancia de verificarse aquellas reuniones todos los lunes y ser ántes de ayer segundo día de carnaval, hizo que la fiesta tuviera mayor animación.

A las 11 los salones se encontraban completamente llenos de numerosa y distinguida concurrencia, ofreciendo admirable golpe de vista, tanto por la suntuosidad del local, cuanto por las bellas y elegantes damas que con ricos y caprichosos trajes, allí se encontraban; designar quien lucia el más bonito y elegante, sería obra imposible, todos lo eran por igual.

Con gran dificultad pudimos tomar nota de cuantos participaron de esta magnífica velada; veremos de hacer la reseña con la mayor exactitud posible, procurando no incurrir en omisiones que si resultan no será por falta de buen deseo.

Allí vimos á las señoras de Torres, Marin, Lizón, Figueras, Ripol, Balbiani, Lopez Llaceras, Salomón, Morquecho, Vega, Flores, Girón, Cervantes, Carlos-Roca, Pousignon, Godórniz, Godínez, Cuesta, Blanco, Girón, Valcarcel, Ochoa, Tacón, San Martín y Pavia.

A la Srta. de Zuzuarregui, luciendo traje de *Pavera de Normandia*; á la de Girón, (Amaria) de *Reloj*; á las de Diaz, de *Pintura*, (Maria) y de Folie (Anita); la de Torres, de *Pierre Folie*; la de Valcarcel, de *Margarita de Fausto*; la de Molina, Sra. del siglo XV; la de Urrutia, de *Sorrentina*, la de Ureña Maja, la de Alarcón, (Rufina) de *Hungara*, la de Gaztambide, de *Música*, la de Teran, de *Aldeana Francesa*; la de Castillo de Segadora; la de Milvain, de *Aldeana italiana*, la de la Rocha, de *Primavera*, la de Figueras de *Aldeana*, la de Ussel de *Guimbarra*, de *antigua de Luis XV*, así como las de Gonzalez, y Marino; y de salón las de Balbiani, Cuesta, Pavia, Blanco y Roca.

El sexo fuerte estaba representado por los señores Torres, Lizón, Figueras, Ripol, Balbiani, Aznar, Lopez Llacera, Valcarcel, Molina (D. Cirilo y D. Alberto) Flores, Salomón, Carlos-Roca, Vega, Cervantes, Pousignon, Godínez, Spottorno [D. Adalberto y D. Bartolomé] Cuesta, Girón, (D. Felipe y D. José) San Martín, Ochoa (D. Ignacio y D. Enrique) Tacón, Martorell, Maldonado Canthar, Madrid Flores (D. Gerónimo) Pujol, Aparicio, Cabanellas (D. Miguel) Salinas, Perez Molina, Brequehais (D. José) Roger, Rodríguez y otros que no recordamos.

Y vestían traje de época, Girón (don Enrique) caballero de *Luis XV*, Zuzuarregui, de *Otelo*, Arcos, *Rigoletto*, y Cayuela, de *Clown*.

Escusado nos parece decir que los dueños de la casa hicieron los honores con la galantería y distinción que tanto les caracteriza.

Durante el baile se ofrecieron á los concurrentes, con profusión ponches y helados, y á la una se abrió el comedor en donde se sirvió un *thé*, con pastas, dulces, etc., etc., vieniendo por último el Jerez y el *Champagne*.

Continuando el baile fuimos gratamente sorprendidos en uno de los intermedios por la señorita Pepita Torres que acompañada al piano por su profesor el inteligente maestro Roger, cantó con mucho gusto y gran afinación al par que con voz de timbre dulce y agradable, la romanza italiana *Música Prohibida* y la romanza del *Anillo de Hierro*; siendo muy aplaudida, y con justicia por toda la concurrencia.

Tratándose de la morada del primer vice-presidente del comité liberal-conservador de esta ciudad, no era posible que la política dejara de tomar parte en esta fiesta y con efecto varios amigos del *mitin*, brindaron por que este obtenga en las próximas presuntas elecciones los sufragios para representar en Cortes á esta población que tanto le debe, ya por los cargos oficiales que ha desempeñado, como por el desarrollo que en los últimos años ha dado á la industria en las grandes fábricas de loza y cristal que explota y con las cuales dá ocupación á inmenso número de obreros.

Nosotros que hemos tenido distintas ocasiones de apreciar las altas dotes de inteligencia y carácter que adornan al Sr. Togores y su cariño por Cartagena á quien considera hoy como su país natal, celebráramos que los deseos manifestados en aquel grupo de amigos, se realizarán, plenamente convencidos de que contribuirá grandemente á la prosperidad de nuestra ciudad querida.

A las cuatro de la madrugada terminó la velada que ha de dejar muy buenos recuerdos entre los que tuvimos la satisfacción de hallarnos á ella presentes.

CRONICA

Hoy ha firmado el señor ministro de Marina las disposiciones siguientes:

Destinando á la enfermería de Gibica (Cuba) al primer médico D. José Camacho; á la comandancia de marina de la Coruña, á D. Evaristo Casares; y al primer batallón del segundo regimiento de infantería á D. Aristides Aviñón.

Destinado al apostadero de Filipinas al primer capellan D. Manuel Robles; en reemplazo de don Servasio Sampedro.

Los éxitos de Gayarre en París continúan en aumento.

La empresa del teatro Italiano le

ha ofrecido para el año próximo 250000 francos por 50 representaciones.

Le han hecho proposiciones para Nueva York; al respecto de 10000 francos por representación, siendo indeterminado el número de estas.

Por último, la baronesa de Rostchild ha invitado al célebre tenor á una fiesta en sus salones ofreciéndole por su concurso 15000 francos.

El Delegado Sr. Flores, reunión ayer tarde en su despacho, á los representantes de la prensa local, manifestándonos los buenos propósitos que le animan y los deseos que tiene de hacer todo cuanto sea útil por esta población indicándonos que se halla dispuesto á corregir cuantos abusos exista y evitar su reproducción.

Parece ser que uno de los asuntos que preferentemente han llamado su atención es, la higiene un tanto desorganizada, y el juego que ha tomado proporciones colosales en Cartagena.

Segun los despachos del Tonkin recibidos en París regresó á Sontay una columna francesa que ha recorrido el país destruyendo varios puestos de los banderas negras y causando á estos muchas bajas.

Dicha columna salió despues á operar un reconocimiento que se considera como precursor de la marcha general de las tropas sobre Bgink, donde el enemigo se ha atrincherado esperando á los franceses.

Próximamente llegará á esta ciudad madame Pallés, florista de la real Casa la que dará lecciones á do millie.

Tomamos del *«Minero de Almagrera»*

«Segun nos dicen de la sierra hoy puede considerarse como la mina más importante del distrito la *«Venus amante»*, cuyos criaderos producen en gran cantidad y calidad muy ricos minerales.

También nos dicen que en la titulada *«Ramo de Flores»* han mejorado en cantidad y calidad sus minerales.

—Desde hace dos ó tres días se habla en los círculos mineros de esta ciudad, de haberse cortado un filon, bastante metalizado en la mina *«Roque»* del Jaroso.

Escrito el suelto anterior, recibimos carta de nuestro corresponsal del Jaroso, diciendonos:

«En la mina *«Roque»* en una galería que parte del pozo de máquina entre S. y P. á la profundidad de 240 metros, se ha encontrado un filon metalizado, con potencia de un metro poco más ó menos, siendo sus componentes de molinera acerada y guijos mezclados con mineral. Desde la referida galería al plan del pozo hay 12 metros, de los cuales ocho se encuentran aun cubiertos por las aguas.»

—La mina *«S. Luis Gonzaga»* ha cortado el filon de la mina *«Gloria»* en perfecto estado de riqueza, cuya noticia la confirma el ingeniero director de las labores en carta que dirige á uno de los principales accionistas de la empresa, que dice así:

«Tengo el gusto de participarle que ya se ha cortado el filon con la galería que se estaba abriendo en el plan del pozo de máquina de San Luis, habiéndose hecho ya también la comunicacion con la Gloria.»

Nada se puede decir de la importancia del filon, pues aunque en el punto en que se ha cortado no se presenta en estado de gran riqueza, sin embargo las labores que para reconocerle y explotarlo se vayan practicando irán dando cuenta esa de su composicion, siendo de esperar que con alternativas varias en riqueza como sucede en la Gloria, puede producir rendimientos de alguna consideracion, subordinados siempre al mayor ó menor desenso de las aguas.»

LO DEL SUDAN.

Los fugitivos de Tokar, que han llegado á Suakin, atribuyen la rendicion de aquella plaza á la imposibilidad de continuar la defensa ante el considerable número de enemigos que de pronto cayeron sobre ellos, haciendo un horroroso fuego de cañon y de fusilería.

Durante la noche se escaparon muchos soldados de la guarnicion, y al amanecer del día siguiente, el gobernador, de acuerdo con los oficiales, mandó parlamentarios al campo enemigo para ajustar la capitulacion.

Se organiza á toda prisa la expedicion inglesa que al mando del general Graham atacará á las fuerzas de Osman-Digma.

Se cree que las tropas inglesas no se alejarán mucho de la costa, limitando sus operaciones á castigar severamente al enemigo reconcentrado en las inmediaciones de Tokar.

Inspira vivísima inquietud la suerte de los soldados de Kassala, que se encuentran sin víveres.

Se teme recibir de un momento á otro la noticia de la rendicion de aquella plaza.

Dicen del Cairo, que á consecuencia de órdenes recibidas de Londres, las tropas inglesas desembarcadas en Suakin y Trinkitat que se disponían á emprender la marcha sobre Tokar, donde estan concentrados los sudaneses, han suspendido el movimiento.

Se cree que antes de emprender la campaña se trata de reunir mas fuerzas en el litoral del Mar Rojo, pues Osman-Digma tiene á sus órdenes 30.000 hombres.

Segun noticias de Karthum, la mayor parte de la guarnicion egipcia de aquella plaza se está retirando, dirigiéndose á Berber.